

# MEHR wert a

Infoblatt im Rahmen der Auszeichnung  
Klimabewusstes Unternehmen 2023

**Emsland**  
Energieeffizienzagentur  
Landkreis Emsland e.V.

## H. WITTE FIRMENGRUPPE

H. Witte Firmengruppe  
Siemensstraße 6  
26899 Rhede (Ems)  
[www.witte-rhede.de](http://www.witte-rhede.de)

Der Grundstein für die Firmengruppe H. Witte wurde im Jahr 1983 von Hermann und Marlies Witte in Rhede (Ems) gelegt. Die Unternehmensgruppe ist heute ein moderner Betrieb für ganzheitliche Gebäudetechnik mit rund 80 qualifizierten und motivierten Mitarbeitern.

Zum Kundenkreis gehören gewerbliche Auftraggeber, öffentliche Kommunen und Hauseigentümer von der Küste bis ins Ruhrgebiet. Im Jahr 2019 ist mit Hendrik Witte die zweite Generation in die Geschäftsführung des Unternehmens eingetreten.

Das Leistungsspektrum umfasst die Bereiche Elektro-, Sanitär-, Heizungs- und Lüftungstechnik sowie Klima- und Kältetechnik. Zudem wurde ein besonderes Augenmerk auf den Ausbau der erneuerbaren Energien gelegt. Dafür wurde ein eigenständiges Unternehmen, die Witte Solartechnik GmbH, gegründet.

Ein weiterer Bereich der Gruppe ist die Badgestaltung. Fachkundige Mitarbeiter beraten und planen in der großzügigen Badausstellung individuelle und maßgeschneiderte Lösungen.



Was wir heute tun, entscheidet,  
wie die Welt morgen aussieht.

Boris Pasternak  
russischer Dichter

Chancen sind wie Sonnenaufgänge.  
Wer zu lange wartet, verpasst sie.

Joan Lundern

# MEHR WERT a



Bereits bei der Planung des Neubaus des Firmengebäudes wurde auf eine möglichst optimale Energieeffizienz geachtet. Alle Räumlichkeiten werden über eine hocheffiziente Sole-Wasserpumpe versorgt. Dadurch konnte vollständig auf fossile Brennstoffe verzichtet werden und ein angenehmes Raumklima sowohl im Winter als auch im Sommer geschaffen werden. Des Weiteren wird konsequent auf den Einsatz von LED-Technik geachtet.

Zur Senkung der Emissionen wurde im Jahr 2021 damit begonnen, den Fuhrpark auf Elektromobilität umzustellen. Es wurde ein Hybrid-Pkw und ein reines Elektroauto angeschafft. Auf Grund der gesammelten Erfahrungen, soll in den kommenden Jahren die Fahrzeugflotte, in den Bereichen wo es machbar ist, nach und nach umgestellt werden.

Bereits vor einigen Jahren wurde eine erste Ladesäule für Elektrofahrzeuge auf dem Firmengelände in Betrieb genommen. Die Installation von 4 weiteren Ladepunkten ist für das Jahr 2023 geplant.

Es sind auf allen Dächern des Firmengebäudes sowie der Lagerhallen Photovoltaikanlagen installiert, so dass ein großer Teil des erzeugten Stroms als Eigenverbrauch zur Versorgung der Sole-Wärmepumpe und zum Laden der Fahrzeuge genutzt werden kann.

Kleine Taten, die man ausführt,  
sind besser als große die man plant.

George Catlett Marshall,  
amerikanischer General und Politiker,  
1880 – 1959